

II von Bd. 18, aber es sind mir bereits die ersten beiden Seiten von Bd. 19 mit dem Bericht über meine Versammlung und der Fortsetzung von Kunk's Aufsatz vorgegangen. Es hat mich lebhaft befremdet, daß Verlagsarbeitung und Druckerei dabei, ohne mich — und wie ich vermuthe auch ohne Sie — zu besagen eine nicht unerhebliche Veränderung in den typographischen Anstaltungen vorgenommen haben. Während eine anmerkunglose Seite des N. A. bisher 47 Zeilen umfaßt, stehen in den beiden mir überantworteten neuen Seiten nur 45 Zeilen auf der Seite. Sie werden sich davon bei Vergleichung des einliegenden Blattes mit einem entsprechenden aus früheren Ränden leicht überzeugen. So viel ich wenigstens sehe kann, wird dieser Verlust nicht durch eine größere Zahl von Silben, bzw. Buchstaben auf den Seite ausgeglichen.

Die Einbuße von 2 Zeilen auf der Seite bedeutet für den Rand von 40 Seiten = 640 S. einen Verlust von 1280 Zeilen, d. h. (45 Z. auf die Seite gerechnet) von mehr als 28 Drucks Seiten. So viel von dem was vertragmäßig zur Verfügung stehenden Raum aufzugeben, halte ich mich nicht für berechtigt. Doch wollte ich ~~nicht~~ nicht unterlassen, ehe ich dervegen in Konzern reklamire, mich mit

Ihnen in Verbindung zu setzen und Ihre Ansicht darüber kennen zu lassen. Ich bitte Sie mir diese möglichst umgehend mitzuteilen und mir zu sagen, welches Schrift-, Zeichungs- oder welche Forderung Sie für ratsam halten. Einstweilen halte ich die beiden Seiten zurück, ohne das Auspräsentieren zu geben.

Kunk's Polemik gegen Bonnet hat mich ebenfalls auf unangenehme Weise oder eigentlich überrascht. Denn ich bin leider hier europäisch nicht ganz frei von Schuld, als ich mein Manuskript nicht ganz bis zu Ende vorher durchgesehen habe. Dafür wurde ich freilich von allen Geduld und Akzeptanz, die seine in abreißlichem Zustand befindliche Manuskript ^{den Beilagen} hatten; hier kann noch hinzugefügt werden, daß ich ~~verantwortlos~~ ^{zu meines} einer Recherchiertheit oblag die nicht ~~für religiösen~~ ^{für} ~~fund~~ ^{zu} glaubte und daß der Entwurf einen Theil derselben noch im vorigen Heft zu drucken bei den Ihnen bekannten Verhältnissen sehr schnell gefaßt werden mußte. So bin ich dann mit meiner Lecture nicht bis zur letzten Beilage gekommen, und es ist mir entgangen, daß unter dem harmlosen Titel: "Über die hs. liche Grundlage von Gregors Miracula" eine heftige Polemik gegen Bonnet